

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1853 \(4 mars - 31 décembre\) : La Russie face à l'Europe](#)[Item](#)[50. Schlangenbad, Dimanche 21 août 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

## 50. Schlangenbad, Dimanche 21 août 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Les mots clés

[Affaire d'Orient](#), [Aristocratie](#), [Circulation épistolaire](#), [Diplomatie \(Angleterre\)](#), [Mariage](#), [Politique \(Angleterre\)](#), [Politique \(France\)](#), [Politique \(Internationale\)](#), [Relation François-Dorothée \(Politique\)](#), [Réseau social et politique](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date 1853-08-21

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

Langue Français

Cote 3571, AN63 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 16

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

50. Schlangenbad le 21 août 1853

Je ne partage point du tout votre opinion sur la conduite des Anglais dans l'affaire d'Orient et je suis bien plus de l'avis de Duchatel qui m'écrivait ceci : " le

gouvernement Français sort de l'épreuve à son honneur, pour lui c'est du côté de la sagesse et de la modération qu'il gagne. Je ne ferai pas le même compliment à l'Angleterre, aveuglément confiante au début. Absurдement colère dans la crise, devient la paix et ne recevant le dénouement qu'en grognant tout cela me paraît une triste politique. "

La séance de 16 à la Chambre basse n'est pas brillante pour le ministère, et le Times même l'abandonne & se moque de lui. Hier est venu la nouvelle que l'Empereur d'Autriche est fiancé à une princesse de Bavière. Son père est duc en Bavière. Elles sont six soeurs pas jolies. J'ai été enfin rendre visite hier à la D. de Nassau à Wiesbade. Je lui devais cela pour l'année dernière et celle-ci. Un établissement ravissant. Palais Moresque dans le meilleur goût. Le temps est superbe. Je crains que l'été n'arrive tout juste lorsque je rentre dans un quartier d'hiver. Je pars après demain, mais je ne sais pas quelle route ni combien de temps je me traineraï en chemin. Adieu. Adieu.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 50. Schlangenbad, Dimanche 21 août 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1853-08-21

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 24/01/2026 sur la plate-forme EMAN :  
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/4889>

Copier

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreLe 21 août 1853

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationParis

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionSchlangenbad (Allemagne)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 03/10/2022 Dernière modification le 18/01/2024

3571  
50/. Schlangenbad le 21 aout  
1853.

je ne partage point de tout avis  
opinion sur la conduite de  
S. A. auquel devant l'affaire d'orient  
et je me suis bien plus de l'avis  
de Duchâtel qui me convainc  
me.

"Le p. frereau sont de l'oppos.  
à tout honneur, pour lui c'est de  
l'et de la sagesse et de la modera-  
tion qu'il parle. Je ne parle pas  
de lui en conséquence à l'acceptation  
uniquement contenue au début  
abondamment coloré dans la cause  
desirant la paix et ne recevant  
le décret qu'en grageant  
tout cela au paroît une très  
voluptue."

La cause des 16 à l'eff. bon

6

8

ci est pas brillant pour le  
ministère, et le tiers ministre l'a  
donné à un acapu de lui.

hier matin la conseillera  
l'empereur s'autorise est parti  
à une réunion de l'Académie. son  
père est deux à l'Académie. Ils  
sont très sages pas jolies.

j'ai été enfin vendredi matin hier  
à l'ad. de Kassel à Wiesbaden.  
j'ai bu du vin cela pose l'ame  
d'accord et celle-ci. un italien  
meublé ravissant. palais  
monopole dans le meilleur  
gout. le temps est superbe  
j'ai craincé que l'été n'arrive  
tout juste lorsque je suis

dans un quartier d'hiver.  
j'ai pas aidé devenir, mais  
j'aurais par quelle route  
si combien de temps j'aurais  
traversé en cheval.

adieu, adieu. J.